

La géographie de la France, nouvelle approche

C'est un changement important dans les programmes de géographie, la France était auparavant traitée en classe de première, elle est à présent filée tout au long des deux années de seconde et première et fait l'objet du chapitre conclusif en classe de terminale. La France est donc étudiée dans le cadre des différents thèmes abordés tout au long des deux années.

Les objectifs de cette mise en perspective (France/monde) sont les suivants :

« Acquérir les points de repère essentiels et appréhender les lignes de force du territoire français, connaître et mieux comprendre les enjeux de l'organisation du territoire national

Être au cœur de la démarche géographique par ce raisonnement comparatif, dynamique et mené à différentes échelles

C'est l'occasion de faire comprendre aux élèves que le territoire français est concerné par les transformations étudiées et que cela touche leur vie quotidienne. Comme futurs citoyens, ils auront à agir dans un monde et une France en mutation. »

B.O. spécial n°1 du 22 janvier 2019

La conférence d'Olivier Milhaud (maître de conférences en géographie à Sorbonne université) est une approche à la fois scientifique, conceptuelle et didactique qui permet d'avoir :

- une réflexion sur le nécessaire décentrement dans la démarche géographique (diapo. 1 à 7)
- une approche globale des thématiques des programmes de seconde (diapo. 12 à 37) et de première (diapo. 38 à 59) appliquées au territoire français
- des documents à exploiter et des pistes de ressources pour construire les études de documents.

Cette ressource offre une mise à jour scientifique dans le cadre des nouveaux programmes et des pistes de mise en œuvre didactique.